

# CHAMPIONNAT DES JEUNES

## ILLE SUR TÊT

21 février 2015

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les élus,

Monsieur le Président du club d'Ille sur Têt

Madame la Directrice jeunes de la ligue d'échecs

Messieurs les arbitres

Mesdames Messieurs, et bien sûr jeunes filles et jeunes garçons, joueuses et joueurs d'échecs pour lesquels nous sommes là.

Je voudrais d'abord m'adresser à tous ces jeunes leur disant que ce championnat, d'une telle qualité, rassemblant plus de 150 jeunes joueuses et jeunes joueurs d'échecs est le résultat de l'engagement de très nombreuses personnes : les présidents et présidentes des clubs d'échecs de la ligue qui accueillent et forment ces jeunes, les entraîneurs qui leur enseignent la beauté du jeu, les parents qui les accompagnent, les présidents des comités départementaux et leur équipe qui ont organisé les championnats départementaux qualificatifs pour ces régionaux.

Je remercie une nouvelle fois Monsieur le Maire d'Ille sur Têt et son équipe municipale qui mettent à la disposition du jeu d'échecs plusieurs fois dans l'année ces merveilleux locaux et le camping municipal, le président du club d'Ille sur Têt Frédéric Garcia et son équipe de bénévoles, Charles Lopez et les arbitres, et bien sûr Marine Thuret, directrice des jeunes de la ligue qui pilote cette affaire avec rigueur et également la souplesse nécessaire. Ils méritent toutes et tous une véritable ovation.

Que les jeunes et seulement les jeunes se lèvent et applaudissent toutes ces personnes pour les remercier de leur engagement, toutes ces personnes sans lesquelles vous ne seriez pas là.

Je voudrais souligner le fait que tous les départements de notre ligue sont représentés : les po, l'Aude, l'Hérault, le Gard et également pour la première fois la Lozère. Le seul club existant en Lozère Langogne est présent sur tous les fronts. Ils sont allés jusqu'en 1/32<sup>ème</sup> de finale de la coupe de France dont ils furent comme on dit le « petit poucet ».

C'est l'occasion d'évoquer la réforme territoriale et ses conséquences possibles sur l'organisation des ligues d'échecs. Vous savez que les régions Midi-Pyrénées et Languedoc-Roussillon sont désormais réunies mais actuellement, nous ignorons les déclinaisons sur les ligues sportives : seront-elles calquées sur les régions administratives ou pourront-elles s'organiser d'une autre façon. Je pense pour ma part que les limites actuelles de la ligue sont de bonnes dimensions et faire une seule ligue avec Midi-Pyrénées aurait des conséquences négatives quant à l'organisation des compétitions et à la fréquentation de celles-ci, c'est-à-dire que cela ne favoriserait pas le développement de notre sport bien au contraire. Aussi, nous aurons à faire connaître notre avis de façon à ce que la ligue du Languedoc-Roussillon reste à taille humaine.

Je reviens vers vous les jeunes : chacun d'entre vous a défendu ses chances de bonne façon et c'est là l'essentiel. Comme dans tous les sports il y a des vainqueurs et des qualifiés pour la phase suivante à savoir les championnats de France qui se dérouleront à Pau.

Je dis à celles et ceux qui sont qualifiés : représentez nous dignement aux championnats de France, pensez à tous ces gens qui se défoncent pour que vous puissiez participer à ces championnats et un bon résultat serait la meilleure façon de les remercier.

J'ai fait un petit calcul : il y a deux ou trois ans nous étions la 12ème ligue de France quant au nombre de licenciés. Sauf lors d'une année exceptionnelle la ligue du Languedoc se classait 12ème lors des championnats de France jeunes. Nous sommes aujourd'hui, samedi 21 février 2015, la 6ème ligue de France métropolitaine, notre progression s'est élevée à 15% l'an dernier et elle est de 34% cette année. Alors logiquement vous devriez finir le championnat de France au moins à la 6ème place mais pourquoi pas mieux. Je pense que c'est un bon challenge comme on dit maintenant, que vous pouvez relever en travaillant dur d'ici le championnat de France de Pau.

Dernière chose et j'en aurais fini : je rappelle aux présidents de clubs que l'Assemblée générale de la ligue se tient le dimanche 1er mars à Pézenas et que la prochaine compétition de la ligue est la phase ligue du championnat de France féminin de parties rapides le 8 mars à Béziers. Alors, mesdames, mesdemoiselles, Philippe Pascal-Mousselard et Odile Desnos vous attendent le 8 mars à Béziers.

Et maintenant, place au palmarès.